
PORTARIA Nº 10/2021
O PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL DO RECIFE, no uso de suas atribuições, 

R E S O L V E :
Fazer retornar à Autarquia de Urbanização do Recife - URB, o servidor Rildomar Nascimento da Silva, matrícula nº 16.888-2, que se
encontrava cedido à Câmara Municipal do Recife, a contar de 04 de outubro de 2021. Presidência da Câmara Municipal do Recife,
15 de outubro de 2021. ROMERINHO JATOBÁ Presidente.

EXTRATO DO SEGUNDO TERMO ADITIVO AO CONTRATO Nº 16/2020 de prestação de serviços de vigilância e segurança armada 
CONTRATANTES: CÂMARA MUNICIPAL DO RECIFE e a empresa CARDEAL SEGURANÇA PRIVADA EIRELI - ME
OBJETO: Prorrogação do prazo de vigência do contrato. 
PRAZO: 12 (doze) meses, contados a partir de 19/10/2021.
PREÇO: R$ 1.104.963,84 (um milhão cento e quatro mil novecentos e sessenta e três reais e oitenta e quatro centavos) - global. 
DOTAÇÃO ORÇAMENTÁRIA: 01.01.01.2002.3.3.90.39
RECURSOS FINANCEIROS: Tesouro Municipal

Ata da audiência pública Tema:
"A Segurança do Bairro de Boa Viagem" realizada no dia 29/09/2021. 

Recife, 29 de setembro de 2021. 

O vereador Paulo Muniz abriu a audiência pública explicitando que o evento surgiu da grande demanda de ligações e vídeos que
seu gabinete e ele próprio estão recebendo denunciando a violência no bairro de Boa Viagem. Através de slides, mostrou gráfico com-
provando o crescimento nos números da violência do Recife com base em dados da Secretaria de Defesa Social. Também apresen-
tou matérias da imprensa relatando crimes no bairro. O vereador afirmou que a culpa não é da Polícia, mas que precisa entender o
que está acontecendo e quais medidas estão sendo tomadas pelas autoridades. O coronel Adalberto Freitas, secretário-executivo de
Gestão e Segurança Urbana do Recife, disse que bairros que agregam um poder aquisitivo mais elevado sempre foram um atrativo
muito maior para a marginalidade. Falou sobre a importância dos condomínios terem câmeras, ajudando na identificação dos crimi-
nosos, assim como da relevância das câmeras de monitoramento da CTTU, compartilhadas com a SDS. Informou que estão trabal-
hando junto à Secretaria de Planejamento para montar um hub de imagens agregando as câmeras do poder privado às públicas. E
que estão avaliando a instalação de uma central de monitoramento permanente no Segundo Jardim. O major Joseval Sandoval da
Silva, subcomandante do 19º Batalhão da PM, explicou que o batalhão tem responsabilidade por oito bairros da Zona Sul. Que a par-
tir de outubro haverá um incremento de policiamento da orla. Disse que faz parte de uma escola em que a Polícia não é a solução
de tudo; que a solução é a união dos meios de segurança com a comunidade, que é muito mais fácil trabalhar sabendo da necessi-
dade da comunidade e falou sobre um curso de segurança que foi feito com condomínios de Boa Viagem. O vereador Tadeu Calheiros
frisou que a audiência trata de um assunto muito caro para o Recife e reiterou que não se trata de uma queixa à Polícia; que sabe
do esforço da Polícia e da Guarda Municipal e que é importante que exista sensação segurança para que as pessoas possam andar
nos nossos cartões-postais da cidade. O vereador Alcides Cardoso afirmou que a segurança é investimento, não gasto, e defendeu
a Guarda Municipal treinada pela Polícia e armada. O vereador José Neto disse que a segurança pública está totalmente atrelada ao
momento econômico, atualmente com desemprego em alta, o que eleva os índices de violência, aumenta a criminalidade. O vereador
Fred Ferreira sentenciou que, se estivesse de carro no período noturno até o início da manhã, a Guarda Municipal, mesmo não sendo
armada, ajudaria muito a conter a onda de violência no Pina, onde estão acontecendo vários roubos de bicicleta. O vereador Adilson
Batista defendeu a Guarda Municipal armada e deu o exemplo da corporação de São Paulo, que tem trabalho em conjunto com a PM
e trabalha como se Polícia fosse, fazendo toda a segurança do município junto com a PM. Foram exibidos vídeos de assaltos em
academia, oficina mecânica e nas ruas de Boa Viagem. Também depoimentos de moradores, frequentadores e comerciantes do bair-
ro relatando a criminalidade na região. O vereador Paulo Muniz iniciou a sessão de perguntas aos convidados. Citou que o Recife é
a única capital do Nordeste que não tem Guarda Municipal armada. O coronel Adalberto disse ser um assunto que tem que ser estu-
dado, que para se pegar uma arma é preciso ter um treinamento para chegar com prudência e tranquilidade numa ocorrência e para
que não seja uma ação despreparada. Disse acreditar ser possível no futuro, com uma legislação adequada. O coronel Adalberto
Freitas relembrou que, no efetivo da Guarda Municipal na gestão de Geraldo Júlio, mais de mil guardas municipais foram incorpora-
dos à instituição. Falou sobre possibilidade de remanejamento de guardas que estão em alguns postos para poder colaborar com a
segurança. Também que, na PM, 750 pessoas estão em curso de formação e que há previsão de mais 750 iniciarem o curso a par-
tir do mês de janeiro. Paulo Muniz reiterou que tem o maior respeito pelos homens e mulheres que fazem parte da PM, que a crítica
e as observações não são pessoais, mas direcionadas a entender e cumprir melhor e relatou, como usuário da Avenida Boa Viagem,
que muito o entristece a falta de estrutura para o PM trabalhar durante a pandemia, sem álcool nem água. Ainda se queixou que a
SDS não enviou representante da Polícia Civil para a audiência pública. O major Sandoval disse que o 19 BPM tem efetivo de 400
policiais, 31 guarnições e 15 motos, sendo que o ideal seria efetivo de 700 policiais. Que todo mundo quer um policial na esquina,
mas que isso não é a solução. Fechando a audiência, o vereador Paulo Muniz perguntou sobre as medidas efetivas de curto prazo
para o bairro de Boa Viagem. E relatou ser constrangedor ver a situação dos postos da PM na Av. Conselheiro Aguiar, Brasília
Teimosa, Lagoa do Araçá o trailer da entrada da Via Mangue. Major Sandoval disse que está previsto o lançamento de viaturas a
duas e quatro rodas e o incremento do policiamento para a orla a partir de 1º de outubro. Muniz parabenizou a Guarda Municipal pela
sensação de segurança na Via Mangue com a presença do GTA com os carros novos. O coronel Adalberto citou a central 153 para
solicitação dos serviços da Guarda Municipal. A audiência publica realizada foi presidida presencialmente no plenarinho da câmara,
pelo Vereador Paulo Muniz. E eu, Paula Scver, servidora da Câmara Municipal do Recife, matricula 105679.400, servidora da Câmara
Municipal do Recife, secretariei ad hoc a presente reunião e lavrei esta ata que, depois de lida e aprovada, vai assinada por todos
em sinal de concordância com tudo o que nela contém. Câmara Municipal do Recife, em 29 de setembro de 2021. PAULO MUNIZ
Vereador- SDD.

Ata da audiência pública 

COMISSÃO ESPECIAL DE ACOMPANHAMENTO DA OBRA DO COMPLEXO AEROCLUBE Recife, 30 de setembro de 2021.
Ata da Audiência Pública para apresentação do projeto do complexo do Aeroclube - Pina, com representantes da Prefeitura do Recife. 
Na 18ª Legislatura da Câmara Municipal do Recife - Biênio 2021/2022. 

Aos trinta dias do mês de setembro de dois mil e vinte um, às quinze horas, no Plenarinho da Câmara Municipal do Recife, situada
na Rua Princesa Isabel, nº 410 (quatrocentos e dez), no Bairro da Boa Vista, nesta Cidade do Recife, Capital do Estado de
Pernambuco, foi realizada audiência pública para apresentar o projeto social e de infra-estrutura da Obra do Complexo do Aeroclube
- Pina. Conduzida pelo vereador Paulo Muniz (SD), foi requerida audiência através da Comissão Especial criada neste mês para
acompanhar o andamento das obras, e da qual o parlamentar é presidente. Na ocasião, membros da Prefeitura do Recife detalharam
o conceito do novo parque, que será localizado em um complexo de equipamentos públicos na região do antigo terreno da prática de
aviação civil localizado no bairro do Pina, na Zona Sul da capital. Ao dar início à audiência, o vereador Paulo Muniz disse que a Zona
Sul do Recife é carente de parques com áreas verdes - uma demanda que pode ser suprida com o parque do Aeroclube, paralelo ao
parque está sendo construídas 600 unidades habitacionais, Encanta Moça I e II. Vice-presidente da Comissão Especial de
Acompanhamento das Obras do Parque do Aeroclube, o vereador Zé Neto (PROS) também comentou sobre o impacto que o novo
parque pode representar para a região. "Esta audiência é de grande importância para o que esse parque vai trazer para os moradores
do bairro de Boa Viagem e adjacências. Para mim, é uma honra estar na vice-presidência da Comissão", afirmou o parlamentar. De
acordo com informações apresentadas pela Prefeitura na audiência, representada pela chefe de gabinete de Projetos Especiais,
Cinthia Mello, o Complexo do Aeroclube contará com 600 unidades de habitação de interesse social, Compaz, creche-escola, e um
parque integrado aos demais equipamentos e com quatro hectares de área verde. As quadras centrais do terreno serão destinadas
ao mercado imobiliário. Será mantida a pista de pouso e decolagem do antigo aeroclube como um elemento de memória e de estru-
turação do Complexo. No parque, serão instalados um Espaço Memória, campo de areia, academia inclusiva, parques infantis inclu-
sivos, um parque destinado a animais, pistas de skate, patins e de bicicross, dois circuitos de cooper e circuito de bicicleta. Após ini-
ciadas as obras, que devem ser contratadas neste ano, o parque deverá ficar pronto em até 36 meses. O investimento no parque
deve ficar em torno de R $85 milhões - quando se contabiliza os custos do Compaz e da creche-escola, esse valor sobe para cerca
de R $100 milhões. Ainda de acordo com o secretário-executivo de Projetos da Prefeitura do Recife, Pedro Plácido, a Prefeitura
espera arrecadar os valores para a construção do parque com a venda do terreno para o setor imobiliário. O que representa 12 lotes
comerciais. A venda desses lotes será realizada através de uma parceria público-privada com a qual será custeada a obra do
Complexo. Seguindo a apresentação a Diretora de Integração Urbanística da URB, Tercília Vila Nova, apresentou os projetos dos
conjuntos habitacionais Encanta Moça I e II, cada um com 300 unidades habitacionais em uma área de quase 32 mil m², com quadras
polivalentes, praças e centros comunitários. Representando ainda a URB, Fabrício Coutinho falou sobre o Projeto Técnico Social dos
dois habitacionais. O plano tem como objetivo garantir a melhoria da qualidade de vida das famílias atendidas e sua permanência
nos conjuntos. Trabalhando o contexto social e suas fontes de renda para introduzi-las nessa nova realidade. No tocante a urban-
ização do rio Pina - A gerente geral de Projetos de Infraestrutura da Prefeitura, Dâmaris Tavares, informou sobre o projeto de urban-
ização das margens do rio Pina, localizado nas imediações do Aeroclube. A intervenção prevê um parque com pista de cooper e
ciclovia, área de esportes, equipamentos de ginástica, parques infantis, áreas de convívio, praça de leitura, quiosque e galpão de
mariscos. O projeto terá a integração da malha urbana com a ZEIS (Zona Especial de Interesse Social). Seguindo a explanação, o
secretário executivo de Segurança Cidadã do Recife, Paulo Moraes, relatou que o empreendimento contará com um Compaz que
deve se situar no terreno do Aeroclube e junto ao parque representando um novo momento no futuro das pessoas que vão conviver
no espaço. Onde terá a parte esportiva integrada ao parque. No complexo também será construída uma creche-escola na área entre
o parque e os habitacionais. Este equipamento foi detalhado pelo gerente geral de Infraestrutura da Secretaria de Educação, Eugênio
Leicht. Informando na ocasião que a creche atenderá crianças de zero a cinco anos, e contará com 12 salas de aula, sala de recur-
sos multifuncional e sala de artes, tendo como previsão inicial de trabalhar com 126 crianças em horário integral. Os investimentos
do Complexo do Aeroclube também devem contemplar a construção de uma UPA nas imediações. De acordo com a representante
da Secretaria de Saúde Juliana Martins, cerca de 10500 pessoas residentes na área devem ser beneficiadas, inclusive os moradores
dos conjuntos Encanta Moça I e II. A UPA será localizada na Praça do Bode, a um 1,5 km do Complexo. Ao final da audiência, foram
respondidas perguntas enviadas pela imprensa e pelo vereador Renato Antunes (PSC), representado por seu assessor Leonardo e
também pelo vereador Ivan Moraes (PSOL), tendo como seu representante seu assessor André Araripe. Que buscaram respostas
aos temas referentes ao financiamento da obra e as expectativas de discussões sobre o planejamento urbano das áreas que serão
destinadas ao setor privado. Em tempo, o Presidente Paulo Muniz informa que será divulgado calendário com as próximas audiên-
cias, e registra que a próxima reunião da comissão será no dia sete de outubro de dois mil e vinte e um ás 15 horas, na Sala de
Comissão da Casa, onde serão tratadas as próximas pautas. Assim encerra o Presidente, a audiência agradecendo em especial a
Cinthia Mello por sua atenção, esmero e competência em apresentação objetiva e transparente para todos dessa Casa, assim como
para todos recifenses que acompanharam via TV Câmara e redes sociais. Agradece ainda a todos envolvidos na apresentação, aos
nobres colegas vereadores participantes na ocasião e ao Presidente da Casa José Mariano, Romerinho Jatobá. E eu, Andréa Mota,
matrícula 105686700, servidora da Câmara Municipal do Recife, secretariei ad hoc a presente reunião e lavrei esta ata que, depois
de lida e aprovada, vai assinada por todos em sinal de concordância com tudo o que nela contém. Câmara Municipal do Recife, em
30 de setembro de 2021. COMISSÃO ESPECIAL DE ACOMPANHAMENTO DAS OBRAS DO AERO
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